

Decreto del Congreso en homenaje a España

Con motivo del aniversario glorioso que mañana se celebra publicamos el decreto de homenaje a España que el Congreso emitió en los últimos días de la legislatura:

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica

CONSIDERANDO:

- 1º Que el país debe celebrar el Centenario de la Independencia, fecha desde la cual esta Nación se declaró libre e independiente del dominio de la Madre Patria España;
- 2º Que fue a Cristóbal Colón y a la Reina Isabel la Católica a los que principalmente, por su genio y por su esfuerzo, se debió el descubrimiento de estos países;
- 3º Que si bien es cierto que todas estas naciones han celebrado la gloria de Colón erigiéndole monumentos en casi todas ellas no así se ha celebrado suficientemente la memoria de su gran colaboradora Isabel de Castilla;
- 4º Que este Congreso debe contribuir con su parte a la celebración de tan memorable fecha;

DECRETA:

Artículo único.—Elegir monumento a la Reina Isabel de Castilla en la Plaza "España" de esta ciudad, y autorizarse al Poder Ejecutivo para que invierte en ello la suma que sea necesaria.

Comuníquese al Poder Ejecutivo.

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso, Palacio Nacional, San José, a los once días del mes de agosto de mil novecientos veintuno.

Arturo Volio, Presidente; M. F. Quesada, Primer Secretario; Tomás Soley Güell, Segundo Secretario.

Casa Presidencial, San José, a los diez y ocho días del mes de agosto de mil novecientos veintuno.

Ejecútese.—JULIO ACOSTA.

El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento,

NARCISO BLANCO

Por las Secretarías de Estado

En Instrucción Pública se ha emitido el siguiente decreto:

Mientras se emite el nuevo Reglamento de Educación Secundaria, que está en elaboración, introducéndose en el Reglamento General de Segunda Enseñanza, emitido el 28 de abril de 1910, las reformas siguientes:

Título VI.—Derechos académicos.

Artículo 136.-----
Título de bachiller..... \$ 60 00
Este impuesto se pagará por el alumno interesado al solicitar el examen para optar al título de bachiller, examen que debe rendirse al terminar el curso oficial, en el mes de diciembre. Cuando el examen haya de hacerse en época posterior a diciembre, el impuesto será de \$ 70 00. Del pago del impuesto de bachillerato no podrá ser eximido ningún alumno aspirante.

Certificación escolar referente a los seis años de estudio de los colegios oficiales..... \$ 100 00
La misma certificación, expedida a favor de alumno que ya ha obtenido el título de bachiller..... 20 00

La nota política de hoy

El Partido Agrícola se organiza, nombra Directiva y emprende sus trabajos

Una reunión de más de sesenta agricultores y personas casi todas de posición independiente y de consideración, tuvo lugar el domingo a las 14 horas en los salones del Hotel Francés.

La Presidencia del acto

Presidió el acto el doctor Francisco Cordero, quien hizo en primer término uso de la palabra para explicar el desarrollo obtenido por el Partido Agrícola durante un año de trabajos. Habló después don Eusebio Rodríguez, de Alajuela, haciendo una explicación amplia de las miras del Partido y expresando cómo en la Provincia de Alajuela esa agrupación tenía el concurso de la mayoría. Hizo presente que era este un Partido de Plataforma bien definido, rompiendo el sistema establecido en Costa Rica del caudillaje civil, que había perdido a la nación.

Otros oradores

Hablaron después el Dr. don José María Castro Fernández y don José Pinto remarcando con entusiasmo la necesidad en que estaba el país de una era que señalara el resurgimiento de la agricultura, única fuente de riqueza nacional, para poder alcanzar un porvenir de verdadera prosperidad.

La Secretaría del Partido

El Secretario Provisional del Par-

tido, Lic Gerardo Zúñiga Montúfar, explicó ampliamente cuál había sido el desarrollo del Partido y cuál su gestión. Manifestó que él había tomado la secretaría provisionalmente porque notaba la apatía de los hombres para trabajar con fe y con interés por los verdaderos problemas nacionales. Agregó que, estando ya el Partido en magnífico pie y en rápido crecimiento y que no siendo el agricultor, presentaba su renuncia del cargo de secretario para que ese puesto fuera ocupado por un agricultor. El Sr. Cubero hizo elogioso relato del trabajo del señor Zúñiga y pidió a la Asamblea un voto de confianza para él. La Asamblea designó por por unanimidad al señor Zúñiga Secretario del Partido Agrícola.

El profesor Facio

Don Justo A. Facio habló sensiblemente, expresando en forma patriótica e inspirada que aún cuando él no era agricultor, creía que todo el país se beneficiaría grandemente si se llevara a la práctica la plataforma del Partido Agrícola y dijo que como ciudadano, estaba obligado a prestar su apoyo y su concurso a una agrupación que fuera de utilidad a su patria.

El Presidente de la Cámara de Comercio

El señor don Eduardo Castro Saborio, Presidente de la Cámara de Comercio, hizo un largo discurso y

terminó manifestando que las ideas del Partido Agrícola eran grandes y salvadoras y que él se acogía a ese mismo partido por cuyo triunfo trabajaría con todo empeño. Se notaba en la reunión mucho entusiasmo y resolución para emprender trabajos dentro del corto plazo que se cuenta para la designación de diputados al Congreso.

Elección de Directiva

La Directiva quedó nombrada del siguiente modo:

Presidente: Dr. don José María Castro Fernández.
Vice Presidentes: don Miguel Trejos Quirós y Dr. Francisco Cordero.
Secretario General: Lic. Gerardo Zúñiga Montúfar.
Prosecretario: Lic. don Tomás Fernández Bolandi.
Jefes de Acción: Don Jesús Cubero Vargas, don Santiago Fernández y don Máximo Chaves.
Tesorero: don Julio Díaz Granados.

Las vocalías están constituidas con los nombres de cerca de sesenta personas. Se acordó proceder al nombramiento de las Directivas en Cartago y en Heredia próximamente y parece haberse suscrito una respetable cantidad de dinero para la inmediata acción de esta nueva entidad política.

La novedad bibliográfica

El libro de Alajuela

Aquí está el libro con que la provincia de Alajuela,—por feliz iniciativa de Luis Dobles Segreda, León Cortés y Raúl Acosta—ha rendido bello homenaje al Centenario de la Independencia política. Viene risueño, como si trajera el convencimiento de que hay entre sus páginas nombres jóvenes que son halagadoras promesas para el porvenir; y viene elegante, casi orgulloso, con la certeza de que nos trae firmas de tan reconocida autoridad que muchas de ellas contribuyeron poderosamente a entecer y vigorizar la literatura de la patria.

No hay que leer el libro para tomarle cariño. Con hacer desfilan ante los ojos los nombres de los que escriben, ya nos sentimos llenos de emoción y de recuerdos. Allí las crónicas sabrosas de don León Fernández, que ya iban a quedar en el olvido; allí los versos de Lisímaco, que servido de ellos, alcanzó la gloria; y los cuentos delicados de don Anastasio Alfaro; y los valiosos estudios de don J. R. Casoria; y las crónicas áticas de don Julio Acosta, ayer periodista y ahora presidente; y otras muchas firmas apreciables; y mil cosas más, al punto que nos sentimos tentados de decir, como en los prospectos del comercio, que en el libro hay para todos los gustos; y que en él encontrará deleite el espíritu cultivado que gusta de la selección de su lectura como el espíritu retozón que busca el encanto de la crítica fugaz.

Bienvenido el libro de los alajuelenses para enriquecimiento de la producción intelectual de la República, que es obra de un sano y bien entendido patriotismo. Cooperemos los demás costarricenses a que ese noble esfuerzo tenga divulgación y alcance aprecio, que en ello va un empeño de la fraternidad nacional. Y venga la crítica a decirnos lo que piensa de este libro, que ayer salió de los talleres de Alsina.

Nombramiento de Jeyer

El Nuevo Gobernador de Alajuela

Hoy marcha a la ciudad de Alajuela, para hacerse cargo de la gubernación de la provincia, el señor don Marco Tulio Maroto Quirós nombrado por acuerdo del día de ayer, en reemplazo del señor Ingeniero don Eusebio Rodríguez, que llegó a aquella posición animado de los más elevados y entusiastas votos, pero que no logró desarrollarlos por virtud de la época fatal en que le tocó ejercitar sus actividades, la más llena de aserezas.

Le sustituye un elemento joven, con sobrados títulos. En efecto, el señor Maroto Quirós está en las avanzadas intelectuales de la provincia. También está en las avanzadas del civismo. Así, cuando el gobierno que surgió el 27 de enero, trató de otorgarle una acta parlamentaria él rehusó la oportunidad de recibirla y se consagró a su bufete de la ciudad de Grecia, donde disfrutó general y muy merecida estimación.

Otro gesto político lo conocemos,—porque le vimos de cerca—y que conservamos fresco en el recuerdo. Al verificarse las elecciones que llevaron al poder el señor Acosta, don Marco Tulio Maroto tenía todas las probabilidades de llegar a una diputación. Sus contrerarios, que le distinguían con cariñoso ánimo, ponían en ello decidido empeño. Pero como habíatras candidaturas cantonales y el señor Maroto quería que su nombre no fuese motivo de escisión, lo reír modestamente del debate electoral.

Esos dos hechos revelan la condición moral del ciudadano que, ape-

VIENE DE LA 1. PAGINA

Una señorita atropellada por un automóvil

La señorita Soledad Berrocal, de 14 años, hija del doctor don Joaquín Berrocal fue atropellada ayer, frente a su casa por la Sabana, por un automóvil perteneciente a los Sres. Sauma. La niña cayó al suelo sufriendo a guños golpes, y salvándose milagrosamente.

El doctor Berrocal se ha presentado ante el Gobernador de la Provincia en queja no contra el chofer, pues considera el accidente como un caso fortuito y está feliz porque no hubo una desgracia mayor, pero sí llamando la atención hacia la circunstancia de que está obstruida frente a su casa la calle por montones de piedra que pueden y deben ser trasladadas a otro lugar en los camiones municipales, para evitar atropellos como ese de que ha sido víctima su niñita.

Por nuestra parte lamentamos el accidente, y felicitamos al mismo tiempo al doctor Berrocal, ya que dichosamente no pasó a más el suceso.

Boda

en Las Juntas de Abangares

Agradecemos mucho las siguientes tarjetas y formulamos nuestros mejores votos por la dicha de los novios:

«José María González Zeledón y Elvira de González, tienen el gusto de participarle el próximo enlace de su hija Jesuita con el señor don Oscar Herlitz Miller.

Oscar Herlitz Miller tiene el gusto de participarle su próximo enlace con la señorita Jesuita González Zamora.

Las Juntas de Abangares. Octubre de 1921.

José María González Zeledón y Señora, tienen el gusto de invitarle al matrimonio de su hija Jesuita con el señor don Oscar Herlitz, que se efectuará el día 6 de noviembre a las 6 horas.

Septiembre de 1921.

La fiesta de mañana en la "Plaza España"

Tres discursos oficiales

A las ocho y media horas de mañana se verificará en la Plaza España la colocación de la primera piedra del monumento que, según reciente decreto del Congreso, deberá erigirse en aquel sitio a la Reina Isabel la Católica.

El programa será breve e interesante. La banda militar de San José ejecutará, en primer término, el Himno Nacional. A continuación llevará la palabra el delegado del Congreso Constitucional, Licenciado don Adán Saborio, autor del proyecto de este monumento. Le seguirá en nombre del Poder Ejecutivo, el señor Secretario de Instrucción Pública, don Miguel Obregón. Una estimable señorita dirá versos alusivos y después hará uso de la palabra el señor Consul de España don Alvaro Seminario.

La fiesta terminará con la ejecución de la Marcha Real Española. A ella asistirán el señor Presidente y su gabinete, el cuerpo diplomático, otros altos funcionarios y particulares.

Se acuerda

llamarle la atención a un Juez

La Corte Plena en sesión ordinaria de ayer acordó que se le llamara la atención al señor Juez del Crimen de Cartago, Lic. don Luis Fernández Rodríguez por ausencias sin permiso, lo que se considera irregular aunque esas ausencias no causen perjuicio, como en sus explicaciones dice el aludido Juez.

El 12 de Octubre en la Escuela Normal de C. R.

Para el próximo 12 de Octubre prepara la Escuela Normal de Costa Rica una gran Asamblea en asociación del Liceo de Costa Rica.

La Dirección del Plantel nos encarga manifestar que los alumnos graduados y los amigos de la institución están de hecho invitados y que en consecuencia no deben esperar invitación especial.

Las Jiras Políticas del domingo

El Licenciado don Carlos María Jiménez y don Manuel Marín estuvieron este último domingo en visita política en el cantón de Santa Ana.

Estuvieron en conversación con varias personas importantes del lugar. Se afirma que el principal objeto de su visita fue ofrecer una candidatura a diputado por la provincia de San José al general don Jorge Volio, postulado por el Partido Republicano que está en formación.

El Premio Mayor cayó en San José

El favorecido de esta vez con el premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí, fue un obrero humilde, Jesús Avendaño. Este señor es un panadero que trabaja en la panadería que en el Paso de la Vaca tiene el señor José Soto.

Este señor desde que supo la noticia feliz ya no hace pan porque le ha faltado tiempo para corresponder a los saludos de sus viejas y nuevas amistades.

Renuncia

el Inspector Judicial Lic. Prieto

Ayer en Corte Plena se conoció de la renuncia presentada por el Sr. Inspector Judicial Lic don Blas Prieto.

En la exposición que contiene esa renuncia dice el señor Prieto que ha visto La Tribuna que se había resuelto que le llamara la atención el Sr. Presidente porque él se había negado a ir a Santa Cruz y Puriscal en el desempeño de una comisión. Si eso fuera verdad, agrega, indicaría que no se tomaban en cuenta sus excusas, y que consideraría degradante que se le llamara la atención, en cuyo caso renuncia. Puesta a consideración esa renuncia fue aceptada inmediatamente, nombrándose para sustituirlo al Lic. don Pedro Pérez Zeledón, por unanimidad.

LA TRIBUNA

Diario de la Mañana
Director: OTILIO ULATE

Suscripción mensual... \$ 2.00
Número suelto... 0.10
atrasado... 0.20

Tel. 134 - Apo. "L"

Movimiento diario

Pasaportes

Marcelino Jubero y Coromina, español, para Centro América; Presbítero José Mario Villana, costarricense, para Colombia.

Nacimientos

Francisco José, de Alfredo Chavarría Angulo y Eresvinda Narváez Monge; Francisco Gregorio del Rosario, de Gregorio Rivas y Florencia Garita Ruiz; Olga Jerónima Liza, de José M. Gómez Araya y Carlota Ruiz Castro; Miguel Ángel de la Trinidad, de Margarita Araya Chaves; José Guilién Rodríguez, de María Sibaja Sequeira; Mario, de Lidia Zúñiga.

Funcionarios

Inominado Aguilar, San José; José Cordero, un mes, San José; José Bauet, 38 años, San José; Santos Arguedas, San José.

TIPOS DE CAMBIO

Table with exchange rates for various locations: Nueva York, Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica, Hamburgo, Amsterdam.

San José, 10 de Octubre de 1921.

La fiesta deportiva del domingo en Cartago

Se verificó un match de Liga el domingo último en la ciudad de Cartago, entre los teams "Unión" de Tres Ríos y "Cartaginés".

La partida no estuvo bastante interesante; se notó frialdad en ambos contendientes, pero al fin el Cartaginés venció por tres goles contra uno.

Hubo algunas apuestas entre particulares que pasaron de... \$ 600.

Después del juego—que fué dedicado a la Sociedad Atlético Cartaginesa—los dos teams que tomaron parte fueron invitados galantemente por los obsequiosos a pasar a los salones del Club donde se les sirvió un refresco.

La exquisita franqueza y más perfecta cordialidad relató durante la fiestecita y los jugadores del Tres Ríos salieron bastante satisfechos por las atenciones de que fueron objeto.

A las siete de la noche los socios del Club Sport "Cartago" hicieron pasar a los de la Atlético a sus salones, donde estuvieron brindando por la unión y concordia de las dos agrupaciones deportivas.

Creemos conveniente llamar la atención respecto de las obligaciones sociales que deben cumplirse en esta clase de fiestas, no acompañándolas de gritos y cosas feas; puede charlarse sin ser vulgar.

ESPECIAL.

Dr. R. Orozco Casorla

Cirujano-Dentista

Ha trasladado su oficina 25 varas al Sur de «La Cabaña», frente a la Librería de Alsina.

MUEBLES

Pase al Taller de JENARO JIMENEZ detrás del Teatro Nacional y osee los que quiera a Pagos Semanales y Mensuales

Quiere usted amueblar su casa? — Hágalo hoy mismo y con poco dinero lo consigue

MUEBLES

MUEBLES

Se hace lo posible por que el servicio de policía sea eficaz

Conversando con un alto empleado de policía acerca de los últimos robos que hemos registrado en nuestra información, nos decía: No siempre las censuras de Uds tienen una estricta razón. Nosotros las recibimos, y no pocas veces nos sirven de norma para hacer rectificaciones; pero es de justicia que se contemplan también las dificultades con que tropezamos. En primer lugar no son 400 plazas las de que disponemos, sino como 350 en las dos secciones; pero para la ciudad solamente contamos con unos 80; porque los cuarteles no se quedan sin guarnición; enviamos policía a la Casa Presidencial, a la Algodonera, a las Alcaldías, etc. No son pocos los enfermos a consecuencia de que el servicio es pesado por el desvelo que impone; tenemos también que atender al envío de policía a pueblos, lo que ocurre casi diariamente. Nos preocupamos por instruir a todos los subalternos en sus distintas obligaciones, y nuestros esfuerzos en ese sentido a veces resultan tan nulos, porque debido a lo exiguo de los sueldos hay bajas continuas, de 5 a 6 por quincena; en resumen que no tenemos servicio obligatorio, y cuando apenas van sirviendo para algo se van. Ahora, con motivo de cogidas de café, donde ganan más, una porción está pidiendo bajas. Luego, si Ud. ve nuestro Libro de Arrestos, verá que se castigan las faltas conforme al Reglamento; no hay queja que no atendamos.

El caso de El Fenix

Refiriéndose ese mismo empleado al caso de El Fenix donde acaba de haber un robo con fractura, nos dijo: Di de baja a dos policías; pero de parte de ellos sólo hubo la falta de no haber visto que la puerta de ese establecimiento estaba abierta. Es decir, que en su mayor parte la culpa la tiene el dueño, señor García, porque no atrancaba su puerta, lo que ha sido constatado. El se defiende diciendo que desde allí un policía fijo cuidando desde el día del incendio; pero ese policía estaba a la orden de una Compañía de Seguros, y ésta lo había retirado. Sin embargo han causado baja esos policías...

Con gusto publicamos esas explicaciones.

La peste reinante

Todo el mundo y con justa razón está alarmado. Hay que preservarse del contagio tomando agua pura hervida. Filtrar si es posible hasta la leche y no olvidar que las moscas son portadoras de contagios.

Son cientos los casos por falta de previsión y en muchas ocasiones son fatales. San José se ha vuelto fatal; todos se quejan de pobreza y ahora de enfermedades, pero éstas, teniendo cuidado, no son peligrosas y la chonetera se solventa para los pobres, haciendo una visita diaria donde Calixto Madrigal, que es el que más barato vende, ahora que piensa trasladarse de local, a uno más espacioso donde le quepa el surtido que necesita para su gran clientela.

Sombreros parisienes

La última moda de París en sombreros es la que se usa en Costa Rica. Hace pocos días han recibido dos comerciantes sombreros preciosos para señoras y señoritas de gran lujo, de mucho gusto y de gran variedad y ahora se ven en los teatros, retretas y todos los puntos donde se reúnen la alta sociedad, las más bellas formas de sombreros. Donde doña Bettina de Holst es donde está la huaca y allí continúan nuestras damas lo más fino, de más gusto y más barato para sus caprichos.

Clubs Víctor

Los infrascriptos hacemos constar que presenciamos el sorteo de los Clubs Víctor, cuyo resultado es el siguiente: Club «A» N.º 2 Don Alcides Prado. San José Club «B» N.º 12 Don Enrique Clare. San José Club «C» N.º 23 Don Mecedonio López. San José Club «D» N.º 62 Don J. Alfredo Cortés. Heredia Club «E» N.º 24 Don Jesús Prado. San José

F. Merino, F. Troyo, J. R. Jiménez G., Próspero Gómez, Víctor Aubert, R. Valverde, Arturo Merino, Iván Antillón. Nota:—Se replica más encarecidamente a los socios asistir todos los lunes a los sorteos que se verifican a las 17 horas.—San José, Octubre 10—1921.

Pongamos coto a los abusos

En San José, la vida se ha convertido en un verdadero problema.

Tanto las autoridades como la prensa en general, deben poner un freno a esta situación que de seguir así, originarán en breve verdaderos conflictos.

Los alquileres de las casas, algunas de ellas verdaderas pocllgas, aumentan cada ocho o diez días sus mensualidades. Los sueldos, salarios ridículos, no cubren las primeras necesidades de la vida. ¿Cómo es posible que puedan vivir individuos con \$ 60 y aún menos de sueldo, cuando las personas más módicas cuestan \$ 80? Ahora si el individuo tiene a su cargo una familia, no le queda otro recurso que pegarse un tiro.

Influye mucho en San José esta situación anormal, en el aumento cada día mayor de la criminalidad.

Existen seres de escasa energía que ante la imposibilidad de ganar honradamente el pan nuestro de cada día, apelan al robo más bien por salvar una situación precaria que por inclinación.

Las autoridades deben ser inflexibles en esta cuestión de alquileres, pues el robo no sólo consiste en atracar a un transeunte en mitad de la carretera, existe el robo amparado por la ley.

La prensa entera debe iniciar una enérgica campaña contra esos desmanes, pues por menos motivos se han registrado casos de anarquía y desbarajuste social.

VEA LA SEXTA PAGINA

Tribuna de conversaciones políticas, abierta a todas las ideas

Carta política guanacasteca

Sr. Director de LA TRIBUNA San José

Muy señor mío:

Conque quiere Ud. noticias políticas? Pues allá va un porrillo.

El plato del día es la papeleta para diputados: Mayorga Rivas, Briceño y Acosta para propletrarios; Baltodano y Arrieta para suplentes.

Desde luego, cada quilsque la comenta según su pasión; pero se ve claro que la tal papeleta satisface por completo a los candidatos y a medias a los que algo esperan.

El Civillismo se cree con alientos para dominar el solo la situación, con la ayuda del Gobierno por supuesto, y le daría gustos un diputado a don Julio; los republicanos sostienen que se explora la popularidad de Mayorga Rivas para sacar diputados a Briceño y a Acosta, personaje este último muy conocido en su casa a las horas de comer y por la Municipalidad de este cantón como buen comisoalsta.

Inútilmente Montiel toca generala, nadie se presenta a su cuartel a averiguar en qué peli gro está la Patria; inútilmente el candidato Mayorga Rivas le dice por telégrafo a sus amigos: "Esperen; yo les explicaré lo que ha ocurrido;" de nada sirven las explicacioncitas que los esperantistas en Mayorga Rivas hacen sotto voce... Los mayorqulstas están convencidos de que su viejo jefe o necesita fusiones para triunfar y se irritan ante la idea de votar en combinación...! Está muy trucea la mixtura municipal de este cantón!

A propósito, le transcribo en seguida la casi discusión que tuve con un ex civilista: "¿Qué

dice, amigo, qué dice? Me gritaba mi hombre en una de las esquinas del parque. ¡Todo un Mayorga Rivas a la cabeza de una papeleta cuyo origen no puede negar puesto que le sigue Briceño que hace dos años está de rodillas en Canosa... ¿Me entienden? Y la cierra un Acosta cuyo nombre no hace al caso! Se los ha llevado a Uds. una tauada de diablos. Su querido don Chico muere cuerdo y vivió loco. Ya se puso de acuerdo con Sancho. Se le gustan más el pan y la cebolla en compañía de sus enemigos que el lor por el mundo en busca de gloria y fama... Don Quijote viste de luto. Don Chico, su querido don Chico, es un difunto más del sold del ideal. Se los ha llevado a Uds. una tauada de diablos!... ¿Y a Uds?" me atreví por fin a preguntar. Aquí mi hombre arruga el ceño y luego me suelta esta andanada: "Al civilismo se refiere Ud.? Ese está de plácemes. De una lanzada mata al jefe del partido enemigo y con él atravesado de parte a parte se presente al Congreso en buen número. Y ese es el ideal del partido. Ya puede Ud. creer que el civilismo cogió el tostador por el mango y no tardará mucho en darles a todos Uds. tostadorozos hasta por debajo de la lengua!..."

Amigo, le dije, todos han formado un pacto solemne... No puede concluir; mi interlocutor me cortó la palabra: "Pacto solemne! Solemne!... ¡Briceño, Baltodano Mayorga Rivas!... ¡Viva Tinoco! Y se fue el hombre.

Por hoy es más que suficiente, Sr. Director. En mi próxima tendré el placer de contarle como sigue la papeleta en cuestión.—Ahora está con frío.—Alfmo. amigo y S. Kicab Vontá

La nueva Directiva de los trabajadores cartagineses

El Club Internacional de Trabajadores de Cartago, nos dirige la siguiente comunicación:

Cartago, 9 de Octubre de 1921.—Señor Director de La Tribuna.—Muy señor nuestro:—Nos complace poner en su conocimiento que en Asamblea General verificada el día 4 de Octubre de 1921 fue nombrada la Directiva que fué girada el 4 de Octubre al 15 de Agosto de 1922, en esta forma:

- Presidente, don Luis Arias V. Vicepresidente, don Eduardo Silano F. Secretario, don Napoleón Rivera G. Prosecretario, don Nefalí Montoya Tesorero, don Rafael Hernández M. Fiscal, don José María Córdova E. Vocales Proprietarios, señores: Julián Hernández, Pablo Delgado, Eligio Guerrero, Cayetano Valerín, Francisco Pérez, Manuel Rojas, Víctor Pérez, Eulirque R. J. S. Blas Alpijar, Agustín Gómez

Vocales Suplentes, señores: Manuel Brenes, Ernesto Navarro, Juan Córdova, Dionisio Chacón. Por su digno medio tenemos el gusto de comunicarle así a esa honorable institución.—De usted muy atentos seguros servidores, —Luis Arias C.,—Presidente.—Napoleón Rivera G.,—Secretario.

Los vecinos del Hospital se preocupan por el progreso local

A las veinte horas del día 5 del que corre se reunió un importante núcleo de vecinos del distrito del Hospital, convocados por el joven Víctor Manuel Castro Rivera, a fin de tratar sobre la formación de una Junta Progresista del distrito del Hospital.

Concurrieron a la asamblea los señores Mariano Coronado p., Eduardo Garnier, E. Garrón, Tranquillino Torres, Víctor Castro R., Pedro Sáenz, Próspero Lizano, Bolívar Sáenz, y muchos más que no recordamos.

Después de alguna deliberación, acordaron: constituir la Junta, como sigue:

- Don Juan Mora Venegas, para Presidente. Don Tranquillino Torres, para Vice Presidente. Don Próspero Lizano, para Tesorero. Don Víctor M. Castro R., para secretario. Don Bolívar Sáenz para Proio.

Además de una lista de personas honorables de la capital, que figuran como Presidentes Honorarios.

Asimismo se acordó celebrar sesión el Domingo a las 13 h

A Valbuena

Mil gracias; ya sabía que los lunares se buscán siempre al decir la verdad; pero me cae bien el tironcito de Ud. por desculdado.

Muy agradecido.

RUBÉN HERNÁNDEZ

Depósito de maderas EL COYOLAR

Struck y Alvarado, TENEMOS del Pacífico:

- Guapilo
- Guayacán
- Guachipilla
- Genzaro
- Guanacaste
- Cedro amargo
- Caoba
- Isabel y
- Pochote

del Atlántico:

- Lauriel
- Cedro dulce
- Quizarrá
- Ira rosa
- Ira mangie
- Campano
- Pilón y
- Nispero

Teéfono 539

CUANDO ESTE SANO CONSERVESE SANO



NO adquiera el hábito de tomar medicinas. El enfermo necesita tomar medicinas pero no debe continuar tomándolas cuando ya este curado.

Para mantenerse sano bastan las buenas costumbres, el ejercicio físico, una alimentación regular y sencilla, el descanso y el sueño. Entonces este satisfecho de estar libre de los síntomas de la debilidad renal. Si Ud. duda del buen funcionamiento de sus riñones tome *Filtros de Foster*; ellas vigorizan estos órganos y no dejan hábito de tomarlas.

Examine Ud. mismo: Cuando se despierta en la mañana siente algún dolor de espalda? Están sus párpados inflados y sus manos y pies hinchados? ¿Es la orina turbia, arenosa o triante? ¿Es abundante o escasa? ¿Siente sus extremidades débiles y reumáticas especialmente cuando el tiempo es húmedo? ¿Se siente Ud. sin espíritu, cansado, falta de energía y de ambiciones? ¿Se siente Ud. mareado después de estar de pies algún tiempo? ¿Tiene Ud. ataques de reumatismo, cistitis o lumbago?

Si desgraciadamente la constatación a una o varias de estas preguntas es afirmativa, recurra inmediatamente a *Los Filtros de Foster Para Los Riñones*. Ellas son un específico de las enfermedades renales.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

FOSTER-McCLELLAN CO. BOSTON, U. S. A.

Hortensia Calvo de Romero OBSTETRICA

Ofrece sus servicios 200 varas al Este de la Inspección de Hacienda y 50 varas al Sur

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Plan para el sorteo del día 6 de noviembre de 1921. Emisión de 22,500 billetes a razón de \$10.00 cada uno divididos en décimos, a \$1.00 el décimo.

VALOR EN PREMIOS:\$ 157,500.00	
1 premio de \$40,000.00	\$ 40,000.00
1 " " 15,000.00	15,000.00
1 " " 8,000.00	8,000.00
6 premios " 1,000.00	6,000.00
11 " " 500.00	5,500.00
78 " " 200.00	15,600.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00	7,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$50.00	5,000.00
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$10.00	1,000.00
224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$100.00	22,400.00
2025 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$20.00	40,500.00
3727 premios	Valor \$ 157,500.00

CARBON DEL TABLAZO CALIDAD SUPERIOR : PRECIOS SIN COMPETENCIA

Venta al por mayor y menor.—Depósito en el Garage, frente al taller de fundición de Alfredo Chaves, 50 vs. al O. de la pulpería La Viña.

1 TONELADA \$ 60-00 + 1 QUINTAL \$ 4-50 + 1 LIBRA \$ 0-05

Pruebe el carbón para cocinar y obtendrá los mejores resultados por la comodidad y economía.

El mejor carbón para fraguas y calderas fijas. No gaste más leña.

AL ALCANCE DE TODO EL PUBLICO

COSTA RICA COMMISSION Co.

Oficinas: Frente a Palacio Nacional

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal.

Durante la estación de turismo, los vapores SAN BLAS SAN BRUNO y SAN GIL que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la EL DERS & FYPFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José Señores Sasso & Pire Sucesores.

G. P. CHITTENDEN.

San José, Marzo 1º de 1921. Administrador.

Carlos Coronado Gonzalo Blanco

CORONADO & BLANCO

SECCION DE MERCADERIAS

ACABA DE LLEGARNOS: Un pedido de VINOS DE MESA franceses, tintos y blancos de las mejores marcas y a precios bajos.

— Ordene sus pedidos de vinos al telefono 740 —

Vendemos al por mayor y al detal

OFICINA: Diagonal a la Capilla del Seminario, en la casa de doña Piedad de Mendiola.

SE DESEA COMPRAR: Finca en explotación, y en buenas condiciones

Diríjase al Apartado 1006

MOTAS DE PLUMAS - CUTEX - MUM
CREMAS AL PEROXIDO LOCIONES - PER-
FUMES - ESTUCHES CON MOTAS
PREPARACIONES PARA EL SUDOR
POLVOS PARA LA CARA - TALCOS
PINTURAS FINAS CREMAS VARIAS, ETC.

— EN —

LA INDIA

Apartado 614 San José Teléfono 198

Protesta

por haber sido incluido en una Directiva

Hemos recibido la siguiente manifestación: "Con sorpresa y con indignación he visto que en una Directiva del partido Progresista que publica LA TRIBUNA de ayer, aparece mi nombre como vocal.

Aprovecho la oportunidad para manifestar categóricamente lo que ya manifesté en el mismo Centro cuando se me quiso nombrar Jefe de Propaganda, estas, que yo de ninguna manera quiero aceptar puesto en Directivas de ninguna agrupación política, porque si es verdad que me gusta la lucha, me repugnan ya los senderos trajinados de los oportunistas.

Mi pensamiento me lleva a soñar con algo nuevo, y a la par de una juventud enérgica, quisiera perseguir un ideal de regeneración social".

Luis Vázquez Quirós

Incluimos al señor Vasquez Quirós en esa Directiva porque nos lo dictaron así; pero nos consta que el protestó de esa clase de designaciones en un discurso que pronunció esa noche, que no publicamos por exceso de material.

Mi pésame

Tranquila, con el semblante risueño como el que muere confiado en su Dios, como el que espera encontrar vida mejor, que cada la detiene hablando cumplido con los sagrados deberes de su estado, así descansó en la paz del señor, la que en vida se llamó Otilia González de Muriilo (q. d. D. g.)

La parca ingrata, no respetó ni la afección de su esposo ni la triste orfandad de cuatro niños, ni el abnegado amor de sus padres don Juan J. González y doña Mercedes de González; así el día estaba señalado y la voluntad de Dios se cumplió.

Y al cielo se fue; estaba cumplida su tarea. Es verdad que deja un esposo afligido, pero ella le envió el consuelo; dejó 4 huérfanos, pero velará por ellos; a sus inconsolables papás, ella les envió el bálsamo de la resignación; sus hermanos, ellos también recibirán consuelo. Que descanse en paz.

Abel Villegas U.

Atenas, Octubre de 1921

Dr. Rafael Cruz

Dentista
Despacha 25 vs. al Sur de la Botica Franca

Paño billar

— Para —

El más barato por su precio y calidad

— EN —

"La Fama"

C. HERRERO

COGEDORES DE CAFE

SE NECESITAN

Hace un mes están cogiendo café en Turrialba. Hay tal cantidad de trabajo con este motivo que las personas del interior que deseen coger café, tienen la oportunidad de ganar magníficos sueldos.

Cambian de clima, oficio y hacen sus ahorros.

Se paga a 50 cts la medida, y allá encuentran comodidades para vivir y todos los útiles para el trabajo.

El que quiera trabajar, a Turrialba!

ZAPATERIA ROMERO

-Al lado del TEATRO ACTUALIDADES

Ofrece a su clientela y al público en general el surtido más bonito y moderno de calzado. Se hace a la medida para cuando lo desee el cliente. Persona que se hace un par una vez, se sigue haciendo siempre.

Se garantiza el trabajo

NUEVO GARAGE

— A. Coneja & Co. —

Lado del Teatro Nacional

Taller de Mecánica

Cuido y reparación de

Automóviles

Depósito de Gasolina

Aceites y Grasa

SERVICIO

DIA Y NOCHE

EMILIO FOURNIER

Mecánico Automovilista

Trabaja en el mismo taller

Estrella Selecta

Las personas de buen gusto toman estas Cervezas

TRAUBE

COLORANTES "SUNSET"

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Por su economía son un tesoro para la casa. No contiene ácidos por lo cual no perjudica las telas por delicadas y finas que sean.

Tiñe a la vez, en el mismo baño, lana, seda, algodón y telas mixtas, y produce el mismo tono sobre cada clase de tela, ahorrando el trabajo de deshacer el vestido para teñirlo.

Tiña su ropa en su propia casa con los jabones

COLORANTES "SUNSET"

Son los más firmes, limpios y brillantes que se conocen, y un niño puede usarlos.

De venta en todas las Boticas, Tiendas y Pulperías

BETTINA de HOLST

AVISA QUE RECIBIO encajes especiales para vestidos: vellé bordado, "Richelieu", géneros de superior calidad como: Terclopelo, Gabardine, Talla, Piel de seda, Haitienne, Bengalina, Crespón, Sarga, etc., etc.

¡ACABAN DE LLEGAR LOS SOMBREROS! FLORES, FRUTAS Y PLUMAS

— Telas para novias, Azahares y Velos — Adornos: Encajes, Flores, Frutas, Borlas, Hilo de bordar en oro y plata, Trecilla, Felpa y Mostacillas.

BOLSAS DE ABALORIO, Hechas a mano.

¡PRECIOS MODICOS!

ORGANDIES SUIZOS!

El más bello surtido de ORGANDIES lo ha recibido

La Elegancia

que tiene el placer de ofrecerlo a todas sus clientes

Anúnciese en LA TRIBUNA

LA GRANJA

Apartado 256

Teléfono 777

Ha recibido etún "Shinola", "Bully Shine" y "Dos en Uno" Avena "Cobata Azul Francés" y "Bonitor" Sacos, canela, baldes ingleses y americanos Especialidad en los precios del hilo y cacao molido

Tienda Maximiliano Kepfer

Ha recibido las últimas novedades de París compradas personalmente por su dueño, como ENCAJES CHANTILLY, MALINES ANCHOS Y MEDIANOS en colores de moda, cortes para traje de baile, bordados de seda, avalorios y lentejuelas, peinetas blancas, abanicos, guantes cabritilla blancos para señoras y caballeros, capas de seda para señoras, pieles-abrigo para señoras y niñas, géneros de seda de toda clase, voiles, y gran surtido de artículos de fantasía. Para caballeros gran surtido de casimires ingleses.

Precios Modicos

Constitución política de la República de Centro América

Art. 47º.—Nadie puede ser juzgado sino conforme a las leyes preexistentes y por el tribunal competente. Un mismo juez no puede serlo en diversas instancias.

Art. 48º.—Las leyes no pueden tener efecto retroactivo, salvo en materia penal, cuando la nueva ley favorezca al delincuente.

Art. 49º.—No podrá establecerse la prisión por deudas.

Art. 50º.—Nadie puede ser obligado a declarar en causa criminal contra sí mismo, su cónyuge, ascendientes, descendientes, ni parientes dentro del cuarto grado de consanguinidad o segundo de afinidad.

Art. 51º.—Nadie puede ser perturbado en sus derechos ni molestado en su persona, familia y domicilio, sino en virtud de mandato escrito de autoridad competente que motive la causa legal del procedimiento. Sólo la autoridad podrá librar orden de detención de conformidad con la ley. Esa orden se extenderá y firmará por duplicado, entregándose uno ejemplar al detenido.

Se exceptúa el caso de delito infraganti, en el cual, además de la autoridad y sus agentes, cualquier del pueblo puede aprehender al delincuente y a sus cómplices o encubridores.

Art. 52º.—Todo detenido debe ser interrogado dentro de cuarenta y ocho horas; la detención no podrá exceder de seis días, y dentro de este término deberá, la autoridad que la haya ordenado, motivar el auto de prisión o decretar la libertad del indiciado. La incomunicación no podrá exceder de cuarenta y ocho horas.

No podrá dictarse auto de prisión formal sin que se establezca la preexistencia del delito y haya indicio racional de que la persona contra quien se dicte lo hubiere cometido.

Art. 53º.—Son inviolables la correspondencia epistolar, la telegráfica y los papeles privados. En ningún caso el Poder Ejecutivo ni sus agentes, podrán sustraer, abrir ni detener la correspondencia epistolar o la telegráfica. La sustracción de las estafetas o de cualquier otro lugar no hace fe en juicio.

Art. 54º.—La correspondencia particular, papeles y libros privados, sólo podrán ocuparse o inspeccionarse en virtud de orden de autoridad competente, en los casos determinados por la ley.

Art. 55º.—Se establece el Juro de calificación para los delitos de la competencia de las autoridades judiciales de la Federación, exceptuándose los delitos militares, políticos y de hacienda.

Los Estados podrán establecer el Jurado con iguales restricciones. Leyes especiales reglamentarán esta materia.

Art. 56º.—El domicilio es inviolable y no podrá decretarse el allanamiento sino por la autoridad, en los casos siguientes:

- 1 Para extraer un criminal sorprendido infraganti
- 2 Por cometerse delito en el interior de la habitación;
- 3 Por desorden escandaloso que exija pronto remedio o por reclamación del interior de la casa;

En los casos de incendio,

terremoto, inundación o por motivo de salubridad pública;

- 5 Para libertar una persona secuestrada ilegalmente;
- 6 Para ejecutar una disposición judicial legalmente decretada;
- 7 Para aprehender a un reo contra quien se haya dictado auto de detención o de prisión formal;

En los tres últimos casos no se podrá verificar el allanamiento antes de las seis de la mañana ni después de las seis de la tarde, y con orden escrita de la autoridad competente.

Art. 57º.—Quedan absolutamente prohibidas las penas perpetuas, las infamantes, la expatriación y toda especie de tormento. Se prohíben absolutamente la fastigación, las prisiones innecesarias y todo rigor indebido. La duración de las penas no podrá exceder en ningún caso de veinte años.

Art. 58º.—Ninguna persona puede ser privada de su libertad ni de su propiedad, sin ser previamente oída y condenada en juicio con arreglo a las leyes; ni ser juzgada civil ni criminalmente más de una vez por la misma causa.

Ninguna autoridad puede abrir juicios fenecidos ni avocar se causas pendientes sin competencia legal.

Art. 59º.—Ninguna persona puede ser privada de sus bienes sino por causa de necesidad o utilidad pública legalmente comprobada y previa justa indemnización. En caso de guerra, la indemnización puede no ser previa.

Art. 60º.—Se prohíbe la confiscación.

Art. 61º.—No puede imponerse contribuciones sino en virtud de una ley y para el servicio público. La proporcionalidad será la base de las contribuciones directas.

Art. 62º.—La policía de seguridad sólo se confiará a las autoridades civiles.

Art. 63º.—Las responsabilidades en que incurran los funcionarios públicos por infracción de las garantías constitucionales no admiten indulto, amnistía o conmutación durante el período constitucional del Poder Ejecutivo Federal, o del Estado, en que hayan sido contraídas.

Art. 64º.—Sólo en caso de invasión del territorio nacional, de perturbación grave de la paz, de epidemia u otra calamidad pública, podrán suspenderse las garantías individuales conforme lo establece la ley de Estado de Sitio.

Art. 65º.—Contra la violación de las garantías constitucionales se establece el Amparo. Una ley reglamentaria desarrollará este precepto.

Art. 66º.—La enumeración de los derechos y garantías que hace esta Constitución, no excluye otros derechos y garantías no enumerados, pero que nacen del principio de la soberanía popular y de la forma republicana de Gobierno.

(Continuará)



En venta donde

ALFONSO ALTSCHUL

Jardinería Moderna

Teléfonos Nos. 519 y 643

Los más grandes rosales de

AMERICAN BEAUTY

Haga sus encargos a

Samuel Vargas C.

Concurso original

para pies pequeños La Zapatería Gámez

75 varas al Norte del Roy Bank ha dispuesto conseguir entre las SEÑORAS Y SEÑORITAS, que vayan a medirse cuatro pares de zapatillas que tiene hechas entre sus mejores y más elegantes estilos, a la que tenga más pequeño el pie y pueda calzarse un par. El concurso principiará de 10 del corriente mes en adelante.

TODOS LOS DIAS ENCONTRARAN NUEVOS AVISOS

Doctor M. ZELEDON ALVARADO

MEDICO CIRUJANO

Despacha el lado de LA TRIBUNA frente a las oficinas de Ludo Bros Enfermedades venéreas Paludismo Enfermedades internas

Horas de Consulta

De 9 a 11 y de 1 a 4

Un hallazgo

En la Aduana había varios bultos en una sección que llaman el "hospital," cuyos dueños no se presentaban a recogerlos. Hace pocos días un agente viajero de origen alemán, que antes de la guerra había puesto sus valijas y muestrarios para Costa Rica y que por ella no pudo llegar al país, se presentó y retiró sus muestras y todo lo que había mandado. Sólo quedó un bulto marcado con tinta roja "C "M" L. V. y que nadie desde hace once años se había tomado interés por él. Como el bulto tenía las iniciales de un comerciante muy conocido en esta plaza se decidió él a abrir junto con el Administrador dicho bulto. Encontraron una gran sorpresa: era un buen regalo que una casa perfumista mandaba para Madrigal y que en un gran rótulo le decía: siga vendiendo barato y bueno en La Valenciana y todo el mundo estará satisfecho de Ud. y de las mercaderías que Ud. expende. La casa que le enviaba el regalo era Piver & Cº, por la cantidad de lociones y perfumes que vende de su marca.



Alberto T. Brenes y Sobrino
OFRECEN:
Pañuelos
Corbatas de seda
 — y —
Lociones
 de las mejores marcas francesas

Homenaje a Mr. Edward D. White

Han seguido llenando las festividades de adhesión a la idea de dedicar una Misa al Ilustre Jurisconsulto norteamericano Mr. Edward D. White (q. e. p. d.) Copiamos a continuación las contestaciones que han llegado a la lexicativa que hemos hecho:

De Palmareis
 A Clementino Chaves y compañeros.
 "Octubre, 7.—La Municipalidad de este cantón pone a la orden de ustedes la suma de veinticinco colones (¢ 25.00) para la celebración de la misa en memoria del Ilustre y recordado Juez norteamericano White — Matías Vargas, —Presidente Municipal."

De San Rafael de Heredia
 A Clementino Chaves y compañeros.
 "Señores: Con instrucciones del Municipio de este Cantón, tengo el honor de comunicarles que la Corporación contribuye con la suma de diez colones para la Misa en sufragio del Ilustre norteamericano don E. D. White, cuya suma se envía cuando ese Comité lo disponga.—Soy de Uds. muy atento servidor,—Rafael T. Sánchez—Octubre 6, de 1921."

De Esparta
 Srs. don Clementino Chaves y compañeros.
 San José.

"Muy señores míos: En mi poder su atento telegrama de ayer. He hablado con mis compañeros de Municipio sobre el funeral que se proyecta a la memoria del Ilustre Juez norteamericano Mr. White, y en la próxima reunión trataremos el asunto con objeto de acordar alguna contribución para llevar a cabo tan mercedidas honras fúnebres.—De Ud. atto. S. S.,—Manuel Aguilar,—Presidente Municipal—Octubre 6 de 1921."

Suscripción
 Municipalidad San José ¢ 50.00
 Julio Acosta 50.00
 Aquiles Acosta 10.00
 Municipalidad Palmareis 25.00
 Municipalidad San Rafael de Heredia 10.00

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA
 todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pantilar). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la BROS. MEDICINE CO., ST. LOUIS, E. U. de A.

Doctor Constantino Herdocia
 Médico y Cirujano de la Facultad de París
 Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz y garganta
 Horas de Oficina:—De 10 a 11:30 y de 2 a 5 p. m.
 OFICINA
 Contiguo al Teatro Variedades
 Teléfono 1443

Orden del día
 Sesión 28, ordinaria, del 11 de octubre de 1920 a las 20 h. (8 p. m.)

- 1.—Correspondencia.
- 2.—Varias solicitudes relativas a compra y venta de fajas de terreno.
- 3.—Tres solicitudes relativas a explotación del Bosque de los Niños.
- 4.—Concesión de plazo para el pago de una deuda municipal.
- 5.—Solicitud de D. Demetrio Montero para cultivar una parcela municipal.
- 6.—Revisión del artículo IV de la sesión del 5 de agosto ppdo sobre el arrendamiento del local para la Clínica y Medicatura del Pueblo.
- 7.—Informes pedidos por la Secretaría de Gobernación en memorial de doña María Molina de Marín.
- 8.—Solicitud de vecheos sobre la limpieza de la Acequia de Pavas.
- 9.—Ampliación de la Calle 15 N.
- 10.—Memorial de don Jorge Fernández B. sobre revisión de un acuerdo municipal.
- 11.—Id de vecinos de la Calle 13 E. forme.
- 12.—Prórroga de un contrato de arrendamiento con el Sr. F. Adrique Badilla.
- 13.—Luz para las Pavas
- 14.—Solicitud de don Esteban Agüero para que se le dé en arriendo un terreno.
- 15.—Memorial de doña Delfina Esquivel Peraza. Informe. Presidencia y Secretaría Municipal, San José, octubre 10 de 1921.

Teatro Moderno

El domingo pasado el Moderno registró tantos llenos como funciones hubo. Para la de la noche, en que se estrenaba *La Danza de la Muerte*, soberbio drama interpretado por Alice Brady, se agotaron los palcos y las butacas desde la mañana. En la noche no quedaban más que unas pocas butacas que pronto se terminaron. Contrasta este entusiasmo por las funciones del Moderno, verdaderas veladas de arte, con la escasa concurrencia del que se resentían la mayoría de los espectadores.
 Esta noche, a las 8:30 p. m. se representará la sugestiva ópera Los Dos Blasones, por Constance Tal madge. A las 7 continuará la proyección de la serie *Los Opales del Crimen* con los episodios 13, 14 y 15.
 Mañana Día de la Raza, habrá tres notables funciones. En la noche se estrenará una última producción de Mary Mac. Loren, *El Sexo Débil*.
Alfredo Vieto P
 -FOTOGRAFO A DOMICILIO-
 Desarrollo e impresión de placas y películas. Garantía y esmero en los trabajos. Recibe órdenes para cualquier momento.—Ap. 506.—S. José

Reumatismo

El Linimento de Sloan es el mejor remedio para el Reumatismo; quita inmediatamente el dolor. Como no es necesario el masaje, puede aplicarse a cualquier parte delicada del cuerpo. Es un remedio energético y penetra inmediatamente al lugar adolorido, aliviando cualquier inflamación o congestión.
El Linimento de Sloan es un excelente antiséptico germicida. Sana las cortaduras, quemaduras, heridas, contusiones, etc.
 También de gran alivio en las picaduras de insectos malignos.
 (Se vende en todas las Boticas)
Linimento de Sloan PLATA AZULES

Cómo se aprende a vivir

"Yo he corrido medio mundo" dicen a menudo ciertas gentes. Y muchas de ellas se creen con eso bastante autorizadas para conocer la vida. Entendámonos cómo se adquiere la experiencia? Viajando mucho; pero con alternativas.
 Supongamos a un señor archimillionario que ha recorrido las cinco partes del mundo, acompañado de criados, en los trenes más lujosos, en vapores que reúnan mejor confort. Ese señor termina su tourné y de mundo no conoce sino la adulación; es decir el lado bueno. En una palabra no conoce la vida.
 En cambio el individuo que viaja luchando por la existencia hoy aquí, mañana allá, tanto en tren de lujo con la cartera repleta de billetes, meses más tarde en tercera clase, sin medio jundando, escudriñando observando los diferentes caracteres de los habitantes de diversos países cosmopolitas, sufriendo ahora un desengaño, mañana una decepción, más tarde una alegría, siendo tratado según como circunstancias que atravesase le obliguen a presentarse, ese, ese conoce y ha vivido la vida.
 Y para eso se necesita una energía de león.
 Muchos niños góticos que tienen la mesa puesta al lado de la familia y que no conociendo esos sinsabores y amarguras de lo que es valérselas por sí solos, a ellos me dirijo particularmente.

El Comité nombrado por el Club Centenario para organizar un homenaje a la memoria del Chief Justice, Honorable **Mr. Edward D. White,** tiene el honor de invitar a las municipalidades, colonias extrajeras, clubs, sociedades obreras y público en general para que nos honren con su presencia en las honras fúnebres que a la memoria de este ilustre muerto ofrece la Escuela de Párvulos No. 1 el día 13 del corriente en la Iglesia Metropolitana a las 10 de la mañana.
 San José, 9 de octubre de 1921.

La Liga de las Naciones próxima a clausurar sus sesiones

Ginebra, 6.—El Comité directivo de la Liga de Naciones espera que con la celebración de dos largas sesiones diarias, los negocios de la Asamblea puedan darse por terminados pronto. Se espera que habrá discusión acerca de la distribución de los gastos de la Liga, cosa que puede prolongar las sesiones por uno o dos días hasta el fin de la semana. Algunos de los pequeños estados encuentran que el ser miembros de la Liga les está costando mucho. China y Venezuela en particular se muestran disgustadas, habiendo combatido el plan de distribución de gastos, y han dicho que seguirán combatiéndolo en la Asamblea.
 Muchos delegados están ya en camino de regreso a sus países. Las filas de los líderes se ven muy disminuidas, pues Nansen, de Noruega, Branting, de Suecia, Viviani, de Francia, y Benes, de Checoslovaquia, se marcharon ayer domingo antes que todos los demás, notificando otros que no podrían permanecer en Ginebra si las sesiones se prolongan hasta el fin de la semana.

Jardinería "La Violeta"

CALLE DEL CEMENTERIO
 Ofrece un magnífico surtido de flores y se hace cargo de cualquier trabajo en el ramo con la seguridad de dejar satisfecho al cliente. Se reciben órdenes de día y de noche. Teléfono 567.

Ramón Castro hijo

MEDIAS DE HOMBRE
 surtido en todos colores siete colores docena
Miguel A. Murillo
 Frente al Banco Internacional
 Teléfono No. 354

Noches del Teatro América Gran Reprise

El Teatro América reprisa esta noche los dos últimos libros de *Trabajo* que fueron estrenados el domingo recién pasado con el mismo, o más caluroso éxito que los anteriores.
 Hemos, pues, tenido la gran satisfacción de conocer una obra del cine contemporáneo, que difcilmente será superada. Aparte del problema que la novela de Zola estudia con un amor de apostol, tenemos la estética impecable del arte exquisito con que la obra ha sido llevada a la pantalla por los más valiosos elementos del teatro francés.
 Las personas que han estado concurrendo a la segunda exhibición de *Trabajo*, no deben olvidar que esta noche termina su serie.

La noticia del próximo debut de la Argentina en el América ha causado enorme emoción en el público, y especialmente en aquellos que saben de qué clase de artista se trata.
 La Argentina está hoy repudada como la Reina de la tonadilla, y es, además, un estuche de monerías capaz de volver loco al público más indiferente.
 Estamos de plácemes.

Hierro en varillas, Platinas surtido, Tubos de cañería, Escobas para patio. Palas surtidas para cafetal. Oceres. Machetas de suelo, y Papel tapiz.
 Ac: bamos de recibir **Alvarez & Clev**
 Frente a la Artillería

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS
 Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón o extirpadas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINA CO., St. Louis, E. U. de A.

TEATRO NACIONAL
 GRAN OPERA ITALIA A DE ADOLFO BRACALE EN LA QUE FIGURA LA EMINENTE SOPRANO ROSINA STORCHIO
 Próxima Temporada!! Segunda quincena de Octubre
 Queda abierto el abono en la contaduría del TEATRO AMERICA
 PRECIOS PARA DIEZ FUNCIONES
 Luneta... ¢ 90.00 Butaca... ¢ 100.00 Palco f asien... ¢ 400.00
 Palco de 6 asientos... ¢ 600.00

AVISOS DE OCASION

Tarifa: 20 palabras o menos, \$0-50 por inserción minimum 4 inserciones. Exceso 3 centimos para cada inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

HIJERRO en platinas y varillas de todas dimensiones, galvanizado para techo, clavos y pajas, alambre liso y para fierros, lona y tela de yute se acaba de recibir donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Artillería.

Ya llegaron Las estufas perfeccionadas para Baño a fuego de leña con aspiración de agua tibia y caliente. Son sumamente económicas. Además hay un gran surtido de *Timas esmaltadas, lavatorios, urinarios, ropero para Hotel, accesorios para banos etc.* Schrotter Sucesores, Parque Central.

SE RECIBEN depósitos de un colón en adelante. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Alquileres para oficinas, lugar céntrico.—Bacillo Acosta.

Pida su cuarto Y SUS ALIMENTOS al Restaurant San José, situado a 50 varas al norte de la Palapa. Fier de Muro. 150 varas del Parque Central. Especialidad en comidas a domicilio. Apertado 702.

Joven instruido buenas referencias, con disposición para la mecánica, escribir apartado 959 al desea trabajo.

La Bala de Oro se vende este negocio de compra y venta situado 50 varas al norte del mercado, calle 4 y Paso de la Vaca o se alquila el local. **Estadario** con Carlos Sabatini.

Buena ocasión POR comisión vendo una finca cultivada y en producción. Queda a tres kilómetros de esta Villa.—Atenas.—Abel Villegas.

Careful, Accurate Translation of all Spanish, Italian, French, Latin, Greek, etc. from Spanish to English. Address: **Cristina Rodríguez, Box L. San José, Costa Rica.**

Tiene la propiedad de servir para infinidad de usos en e b e g i r

Antiséptico Columbia

POLVO CURATIVO Y ANTISEPTICO

No olvide que se garantiza que este es el mejor medicamento que se conoce para toda afección cutánea. Cura con rapidez desde un grano hasta la plaga más rebelde, eczema, sarna, etc. El remedio más limpio, de más fácil aplicación y eficacia; el más económico. Úselo para que lo aprecie.

De venta en las Principales Boticas del País

Agente esclusivo **J. ESTRADA E.**
San José. ———— Costa Rica.

Úselo después del baño y le evita los malos olores y sudores.

Teatro América Martes 11 de Octubre

Hoy gran reprise del final de **TRABAJO** dos últimos libros

SEXTO LIBRO

REAPARICION

SETIMO LIBRO

PAX IN LABORE

Mañana solamente matinee. Jueves acontecimiento debut de la eminente **Gloria Español**

LA ARGENTINITA

Teatro Moderno Martes 11 de Octubre

A las 7 p. m. Episodios 13, 14, 15 de

Los Opalos del Crimen

A las 8 y 30 p. m.

LOS DOS BLASONES

por **CONSTANCE TALMADGE**

Mañana: **EL SEX DEBIL - Mary Mac Laren**

Teatro Variedades Martes 11 de Octubre

Dos grandes funciones hoy. Primera tanda a las 7 p. m. Sensación el final de la notable serie

Stingaree o el Bandolero de Australia

Episodios 10 11 12. Segunda tanda a las 8.30 p. m.

La Condesa Natja Natzenko

Hermosa obra de arte alemán

Mañana miércoles 12 de Octubre dos grandes matinees y en la noche reparcición de la insigne artista **María Jacobini**, en Resurrección

Anúnciese y suscribase a "La Tribuna"

Vida social alajuelense

El baile de esta noche
La culta sociedad alajuelense celebrará espléndidamente la gloriosa fecha de hoy. Por iniciativa de un grupo de caballeros jóvenes, se dará un baile que promete ser un magnífico acontecimiento en la vida social de la localidad. Las invitaciones que, con carácter estrictamente personal, han circulado entre los elementos sociales, dicen así:

"Teamos el gusto de invitar le al baile que se efectuará en el salón de la Biblioteca de esta ciudad, en celebración del descubrimiento de América, el martes once de los corrientes, a las 20 1/2 horas.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las señoras doña Aquilea v. de Saborio, doña Lastenia v. de Rosabal, doña Arabela de Montenegro y las señoritas Julia Salazar, Margarita Solano y Marina Sibaja.

El Comité Organizador Alajuel, octubre de 1921

Guillermo Steinworth contra el Banco Internacional de C. R.

Se designó por la suerte a los Concejales Licdos don Tobias Gutiérrez Valverde y don José Antonio Retana Sáenz para reponer en la Sala 1ª a los Magistrados Guzmán y Agullar en el conocimiento del juicio final se guido en la Sala 2ª por don Guillermo Steinworth M. río contra el Banco Internacional de Costa Rica.

Crimen de paricidio

Se designó alismo por la suerte al Conjuez Lic. don Jorge Tristán Feroñdez para sustituir en la Sala 2ª al Magistrado Vargas en el conocimiento de la causa seguida contra Julio Esquivel Sáenz por el crimen de paricidio en la persona de doña Adella Valverde Carranza.

Nueva sombrerería

En el local que antes ocupaba Mora & C. al lado de la antigua "Puerta del Sol", está instalando, con toda comodidad una sucursal de su sombrería "La Imperial", don Federico Amyerich. En ese punto va a poner una sombrería donde habrá de todo en el ramo, en especial los famosos sombreros de pita "Montecristi" y de fieltro de las mejores marcas conocidas y de lo más fino que se importa al país.

Teatro Trébol Martes 11 de Octubre

A las 7 p. m. sigue la admirable serie

La Reina de los Diamantes

Los episodios 7. El Sorprendente Ultimatum 8. En Manos Impias 9.- El Registro de la Policía

A las 8.30 p. m., la estupenda producción

EL VIAJE DE MAGISTE

Mañana matinee de Gala por **s Soler**

El Nuevo Gobernador...

Viene de la 1a. página

nas iniciado en la vida pública, se ha manifestado ya por su temperamento en el cual armonizan la rectitud y la modestia.

De otra parte, Alajuela le ha visto colocado lealmente junto a ella cuando requirió su esfuerzo, en las horas en que se impuso el ejercicio de la ciudadanía colectiva. No poco le ha costado al señor Maroto aceptar la Gobernación de su provincia. Dueño de una posición económicamente ventajosa, sus negocios profesionales y sus negocios agrícolas reclaman su atención constante. El cargo que va a desempeñar le significa seguramente un quebranto de intereses, pero las repetidas solicitudes que se le han hecho lo decidieron al fin a entrar en el servicio oficial, con desinterés, con noble espíritu de bien y de progreso.

Rompe este nombramiento la tradición localista. Alajuela, la ciudad, llama a un hijo distinguido de la provincia, cualquiera que sea el lugar de su nacimiento, y le confía la dirección de los asuntos públicos. Es una delicada demostración de confraternidad provincial que nosotros aplaudimos con sentimientos de viva complacencia.

Los alajuelenses, sin duda, recibirán afectuosos al señor Maroto, ellos, que muchas veces han tenido gobernadores y diputados originarios de otras provincias, por la voluntad oficial que las más de las veces fue despectiva para aquella región del país, se darán cuenta cabal de que su nuevo Gobernador es, por sobre todas las cosas, un compromoviano; y además, caballero cumplidísimo y bien capacitado por su cultura para el desempeño de las funciones que se le confían. Los que le hemos conocido de cerca, sabemos de las prendas que le distinguen y que le han elevado en el concepto general. LA TRIBUNA quiere dejar constancia, en estas frases, de la simpatía que le merece el nuevo Gobernador de la provincia de Alajuela.

Los gananciosos en los juegos del domingo

En **Tres Ríos**.—Jugaron dos divisiones: domingueros, primera división contra segunda de

Nombramiento de Gobernadores

San José, octubre 10 de 1921
El Presidente Constitucional de la República de Costa Rica Acuerda:—Aceptar la renuncia que presentó el señor don Rafael París Franceschl del cargo de Gobernador de la provincia de Puntarenas, darle las gracias por sus buenos servicios y nombrar para que lo sustituya al señor don Mariano Coronado Jiménez, Publíquese.—ACOSTA.—El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación, **AQUILES ACOSTA**

Nº 351

San José, octubre 10 de 1921
El Presidente Constitucional de la República Acuerda: Aceptar la renuncia que del cargo de Gobernador de la provincia de Alajuela presentó don Eusebio Rodríguez, darle las gracias por sus servicios y nombrar para que lo reemplace, a don Marco Tulio Maroto.—Publíquese.—ACOSTA.—El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación.—**AQUILES ACOSTA**

La Corte Suprema de Justicia

ante el homenaje al juez White
Ayer en Corte Plena resolvió la Corte Suprema de Justicia, en virtud de haber sido invitada para concurrir a los funerales que en Catedral se celebrarán el 12 de los corrientes a la memoria del Juez White, enviar una ofrenda floral, y asistir en cuerpo a ese acto.

Tres Ríos Ganaron éstos por un punto.

En **La Sabana**.—Gimnástica contra La Libertad. Ganó La Libertad por 5 puntos contra uno de La Gimnástica. Actuó de juez don Oscar Pinto.

En **Moravia**.—Jugaron here dianos contra el team Moravia, ambos de segundas divisiones. Salieron empatados con un goal cada uno.

En la **Flaca Viquez**.—Jugaron Liberty y Nueve Fuertes, ambas novenas amigas. Ganaron los del Liberty a los que regalaron \$ 400 00 sus simpatizadores,

EL FÉNIX FAVORECIDOS

- EL 10 DE OCTUBRE DE 1921
- Calzado cosido, tercera emisión
- Serie U Nº 82 Carmen Cañas
 - » B Nº 4 Manuel Gutiérrez C.
 - » L Nº 21 Tranquilino Chacón
 - » Q Nº 72 Rafaela Arias
 - » C Nº 10 Victor Valerio
 - » Y Nº 85 Elvira Umaña
- Calzado cosido, segunda emisión
- Serie H Nº 82 Julio Chaves S.
 - » X Nº 14 Elisa de Barahona
- Primera emisión, cosido
- Serie I Nº 22 Selim Hernández
- Cuarta emisión, clavado
- Serie V Nº 78 se ruega presentarse La Oficina Central de "EL FÉNIX" se trasladó 50 varas al Este de la Biblioteca Nacional.
- Se necesitan operarios para clavado y cosido, especiales para fin. 12 varas al Norte de la Librería Linea se pagan los siguientes precios:
- 1º Hombre, cosido, \$ 8 50
 - 2º » clavado, \$ 3 50
 - 2º clavado, \$ 3 00



Várices

Llagas varicosas, Úlceras, Eczemas varicosos, Flebitis, Desórdenes de la circulación.

Todas estas enfermedades derivan de una engrasación del sistema circulatorio, engrasación que altera los movimientos regulares de la sangre y estorba la nutrición de diversos tejidos. En tales condiciones, el

Depurativo Richelet

se recomienda muy particularmente por la acción que ejerce en los vasos y por lo que activa la circulación de la sangre. En seguida, las partes enfermas se descongestionan, los trayectos varicosos se reducen, y los dolores, comezones, sensaciones de pesadez, se transforman en un verdadero bienestar.

Los frascos van acompañados de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayona (B-P.)